

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 20. Juni 2023

Medienmitteilung

Spezialkommission Neues Luzerner Theater hat sich konstituiert

Am Donnerstag, 15. Juni 2023, hat sich die Spezialkommission Neues Luzerner Theater konstituiert. Silvana Leasi (Mitte-Fraktion) präsidiert die neue Spezialkommission. Vizepräsident ist Adrian Albisser (SP-Fraktion). Die Spezialkommission freut sich auf die bevorstehende Aufgabe.

Am 15. Dezember 2022 präsentierte die Projektierungsgesellschaft in der Luzerner Kornschütte das Ergebnis des Wettbewerbsverfahrens und das Siegerprojekt. Auf dem ersten Platz hat das Preisgericht unter dem Fachvorsitz von Patrick Gmür, Architekt in Zürich, das Projekt «überall» von Ilg Santer Architekten Zürich gesetzt.

Das Siegerprojekt «überall» von Ilg Santer Architekten wird in den nächsten Monaten überarbeitet. Die Überarbeitung kann erfolgen, weil das ablehnende Urteil des Kantonsgerichts gegen die Beschwerden gegen das Wettbewerbs- und Jurierungsverfahren gemäss einer Medieninformation der Beschwerdeführenden nicht an das Bundesgericht weitergezogen wird.

Der Überarbeitungsprozess wird rund ein halbes Jahr in Anspruch nehmen. Das Ergebnis der Überarbeitung wird dem Grosse Stadtrat zusammen mit dem Antrag für den Projektierungskredit voraussichtlich Ende 1. Quartal 2024 vorgelegt.

Bereits am 4. Mai 2023 hat der Grosse Stadtrat entschieden, für die Vorberatung sämtlicher Geschäfte im Zusammenhang mit dem Neuen Luzerner Theater eine Spezialkommission einzusetzen. Der Grosse Stadtrat hat die Möglichkeit, anstelle der ständigen Kommissionen eine Spezialkommission mit der Vorberatung von parlamentarischen Geschäften zu beauftragen. Dies insbesondere dann, wenn im Rahmen eines Geschäftes Themen angesprochen werden, die über den Zuständigkeitsbereich einer ständigen Kommission hinausgehen. Das ist vorliegend der Fall: Es sind kulturpolitische, bauliche und finanzielle Aspekte zu behandeln.

Am 15. Juni 2023 hat das konstituierende Treffen der 13-köpfigen Spezialkommission stattgefunden. Die Spezialkommission wird präsidiert von Silvana Leasi (Mitte-Fraktion), Vizepräsident ist Adrian Albisser (SP-Fraktion). Die weiteren Mitglieder sind Yannick Gauch, Regula Müller, Mario Stübi (SP-Fraktion), Johanna Küng, Marco Müller, Christov Rolla (G/JG-Fraktion), Rieska Dommann, Mike Hauser (FDP-Fraktion), Roger Sonderegger (Mitte-Fraktion), Stefan Sägesser (GLP-Fraktion) und Lisa Zanolla (SVP-Fraktion).

Bis zur Eröffnung des Neuen Luzerner Theaters wird der Grosse Stadtrat verschiedene Beschlüsse fällen müssen, unter anderem im Zusammenhang mit dem Umzonungsverfahren der betroffenen notwendigen Grundstücke (heutiger Vorplatz vor dem Theatergebäude bis zur Jesuitenkirche) oder die Bewilligung von Sonderkrediten. Die Vorberatung aller Geschäfte im Zusammenhang mit dem Neuen Luzerner Theater obliegt der Spezialkommission.

Die Spezialkommission will sich nach den Sommerferien zu einer nächsten Sitzung treffen.